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Sitzung des Ausländerbeirates am 14.11.2007 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Vorbemerkungen  
 
 
1. Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 2 (Altbau) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzende: 
Frau Pélagie Wurms   

 
Mitglieder: 
Frau Asuman Bender   
Frau Grazia Cristofalo  kam während TOP 2 
Herr José Luis De Oliveira-Coelho   
Herr Ali Erkoc  kam während TOP 2 
Frau Maria Helena Fernandes Barreto   
Herr Ali Osman Karga   
Frau Alfreda Martins Medeiros Schmickler   
Herr Francisco Ruiz Gonzalez   
Frau Günay Tasci   

 
Schriftführerin: 
Frau Eva Schaaf   

 
Gäste: 
Frau Claudia Wildermann, Ausbildungsberaterin der HWK/Koblenz  zu TOP 2 

 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
Mitglieder: 
Herr Rui Machado   
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. 
Informationen zum Projekt der Handwerkskammer Koblenz: "Handwerk integriert 
Migranten" von Frau Claudia Wildermann, für den Kreis Ahrweiler zuständige Ausbil-
dungsberaterin der HWK/Koblenz 

3. Ergebnis des Multikulturellen Festes 2007 

4. Rheinland-Pfalz-Tag in Bad Neuenahr-Ahrweiler: Beratung über eine Beteiligung des 
Ausländerbeirates 

5. Unterstützung der Sprachförderung im Evangelischen Kindergarten 

6. Information zum Nationalen Integrationsplan 

7. Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Ausländerbeirat für das Haus-
haltsjahr 2008 

8. Verschiedenes 

 
 
 



4 
Sitzung des Ausländerbeirates am 14.11.2007 

 
 
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 

 
Die Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einladung so-
wie die Beschlussfähigkeit des Ausländerbeirates fest. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Ausländerbeirates am 07.05.2007 wur-
den keine Einwendungen erhoben. 
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Informationen zum Projekt der Handwerkskammer Koblenz: "Handwerk integriert Migran-
ten" von Frau Claudia Wildermann, für den Kreis Ahrweiler zuständige Ausbildungsbera-
terin der HWK/Koblenz 
 

 

 
Frau Wildermann, die für den Kreis Ahrweiler zuständige Ausbildungsberaterin der 
HWK Koblenz, stellte das am 01.10.2007 angelaufene Projekt „Handwerk integriert 
Migranten“ (HiM) der HWK Koblenz vor. Ziel der Initiative sei es, Betriebsgründungen 
von Migranten zu unterstützen, jugendliche Migranten in ein Ausbildungsverhältnis zu 
integrieren, Fachkräfte zu gewinnen und vor allem die Öffentlichkeit für die Situation 
Jugendlicher mit Migrationshintergrund zu sensibilisieren.  
Sie erläuterte die Schwierigkeiten junger Migranten, eine Ausbildungsstelle zu finden 
und zeigte verschiedene Lösungsansätze auf. So biete die HWK Koblenz eine per-
sönliche Ausbildungsberatung, mehrsprachige Informationsbroschüren sowie ver-
schiedene Veranstaltungen zum Thema Ausbildung an, um mit den Jugendlichen und 
ihren Eltern in Kontakt zu treten. Insbesondere wies sie darauf hin, dass sie jeden 
ersten Montag im Monat in der Kreishandwerkerschaft im Kreis Ahrweiler eine 
Sprechstunde habe.  
Außerdem bat sie die Mitglieder des Ausländerbeirates darum, Jugendliche mit 
Migrationshintergrund und deren Eltern gezielt anzusprechen und sie auf HiM und auf 
den Tag der offenen Tür an der Berufsbildenden Schule in Bad Neuenahr im Februar 
2008 aufmerksam zu machen.  
 
Die Mitglieder des Ausländerbeirates diskutierten über die Probleme bei der Ausbil-
dungsplatzsuche insbesondere für jugendliche Migranten und boten Frau Wilder-
mann ihre Unterstützung an.  
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Ergebnis des Multikulturellen Festes 2007 
 

 

 
Die Vorsitzende berichtete über das Ergebnis des Multikulturellen Festes 2007 und 
verwies im Wesentlichen auf die versandte Anlage zu TOP 3. 
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Rheinland-Pfalz-Tag in Bad Neuenahr-Ahrweiler: Beratung über eine Beteiligung des 
Ausländerbeirates 
 

 

 
Die Vorsitzende schlug eine Beteiligung des Ausländerbeirates am Rheinland-Pfalz-
Tag in Bad Neuenahr-Ahrweiler am 13. bis 15. Juni 2008 vor.  
 
Beschluss: 
Der Ausländerbeirat beschloss, die ihm für das Multikulturelle Fest zur Verfügung 
stehenden Haushaltsmittel im nächsten Jahr für eine Teilnahme des Ausländerbeira-
tes am Rheinland-Pfalz-Tag und ein Fest im Helenensaal in Sinzig im Herbst zu ver-
wenden. Genauere Planungen wurden für nächstes Jahr vorgesehen.  
 
einstimmig beschlossen 
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Unterstützung der Sprachförderung im Evangelischen Kindergarten 
 

 

 
Herr Karga schlug vor, den Scheck im Rahmen eines Pressetermins an den Evange-
lischen Kindergarten zu übergeben.  
 
Beschluss: 
Der Ausländerbeirat beschloss, dem evangelischen Kindergarten Bad Neuenahr 
250,-- EUR für Fotokopien, die im Rahmen der Sprachförderung gefertigt werden 
müssen, zur Verfügung zu stellen. 
 
einstimmig beschlossen 
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Information zum Nationalen Integrationsplan 
 

 

 
Die Vorsitzende stellte den Nationalen Integrationsplan der Bundesregierung vor und 
erläuterte, dass auch auf kommunaler Ebene ein Plan zur Integration umgesetzt wer-
den solle. Auch der Ausländerbeirat könne hier seinen Beitrag leisten, indem Netz-
werke gebildet und unterstützt würden, die die Integration weiter bringen würden. Der 
Ausländerbeirat werde sich dafür einsetzen, dass dieser Plan auch auf kommunaler 
Ebene umgesetzt wird. 
 
 
 
 
 



6 
Sitzung des Ausländerbeirates am 14.11.2007 
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Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Ausländerbeirat für das Haushalts-
jahr 2008 
 

 

 
Frau Fernandes Barreto fragte nach, ob es ein Problem sei, dass die Haushaltsmittel 
für das Multikulturelle Fest gegebenenfalls zur Teilnahme am Rheinland-Pfalz Tag 
und einem Fest im Helenensaal verwendet würden. 
 
Die Vorsitzende verneinte dies. 
 
Beschluss: 
Der Ausländerbeirat beantragte die Bereitstellung von Haushaltsmitteln für das 
Haushaltsjahr 2008 in Höhe von 4.090,-- EUR unter der Haushaltsstelle 0241.4010 
für ehrenamtliche Tätigkeit des Ausländerbeirates und in Höhe von 3.579 ,-- EUR 
unter der Haushaltsstelle 0241.5700 für die Durchführung eines multikulturellen Fes-
tes beim Kreistag des Landkreises Ahrweiler. 
 
einstimmig beschlossen 
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Verschiedenes 
 

 

 
a) Weihnachtsfeier des Ausländerbeirates 
 
Die Mitglieder des Ausländerbeirates verständigten sich darauf, sich zum Jahresab-
schluss am Freitag, dem 14. Dezember 2007 im „Metin“ in Sinzig zu treffen. 
 
 
b) Literarischer Wettbewerb 
 
Frau Fernandes Barreto stellte kurz das Buch „Don Quichotte“ vor, in dem der Spa-
nier Antonio Lopez erzähle, wie er vor vielen Jahren aus Spanien nach Deutschland 
eingewandert sei. Herr Lopez habe das Buch im Rahmen eines Literarischen Wett-
bewerbs geschrieben und wolle es gerne in Walporzheim, wo er früher gearbeitet 
habe, vorstellen, Ausschnitte daraus vorlesen und es anschließend für einen Euro 
pro Exemplar verkaufen. Den Erlös wolle er dem Fußballverein seines verstorbenen 
Sohnes spenden, dem er das Buch gewidmet habe.  
 
Die Vorsitzende versprach, sich um einen geeigneten Raum zu kümmern. 
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c) Veranstaltung „Präventation durch Information – Extre mismus in unseren 
Städten“ 
 
Frau Fernandes Barreto wies die Mitglieder des Ausländerbeirates auf eine Veran-
staltung des Verfassungsschutzes am 26. November 2007, 19:00 Uhr, in der Stadt-
verwaltung in Sinzig zum Thema „Präventation durch Information – Extremismus in 
unseren Städten“ hin.  
 
 
c) Veranstaltung „Information zum Gesetz zur Umsetzung aufenthalts- und  
    asylrechtlicher Richtlinien der europäischen Union“  
 
Herr Ruiz Gonzales machte die Mitglieder des Ausländerbeirates auf die Veranstal-
tung „Information zum Gesetz zur Umsetzung aufenthalts- und asylrechtlicher Richtli-
nien der europäischen Union“ am 30.11.2007, 10:00 Uhr, in Mainz aufmerksam.  
 
Herr Karga sagte seine Teilnahme an der Veranstaltung zu. 
 
 
 
 
 
 

 
 
Die Vorsitzende: 
 
 
 
 
Pélagie Wurms 

Die Schriftführerin: 
 
 
 
 
Eva Schaaf 

 
 
 


